
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 23 DE MAYO DE 1800.

Petersburgo 29 de Marzo.

El Capitan ingles Popham, que ha estado mucho tiempo enfermo en Tornea, llegó á esta ciudad el dia 25. Como desde su partida de Lóndres se han mudado aquí mucho los intereses políticos, no se sabe si permanecerá largo tiempo en esta capital. El objeto de su viage era, segun dicen, dirigir el embarco que había de hacerse de tropas rusas en Riga y Revel, pues quando salió de Inglaterra se creía que en fuerza de los enlaces entre esta corte y la de S. JAMES, obrarian ámbas de acuerdo durante toda la guerra; pero de algunos dias á esta parte piensa de otro modo nuestro gabinete, y va tomando resoluciones conformes á las pretensiones que sus aliados manifiestan. Inglaterra no conviene con los deseos de Rusia en orden á la isla de Malta; y el ministerio ruso no lleva á bien que mediante un tratado particular ceda la sublime Puerta á los ingleses los puertos de Damietta y Alexandria: con lo qual se ha convencido de que el ministerio británico atiende mas á su propio interes que á los de la causa general de la colicion. Por todo esto se ha enviado orden para que vuelvan á Rusia las tropas que se hallan en Jersey y Guernsey. Pero sin embargo de estas disposiciones de S. M. Imperial, que si no se mudan influirán mucho en la suerte de la colicion y en las operaciones de la campaña, se duda todavía que este Soberano se separe enteramente de la guerra: y en prueba de ello se citan las relaciones de amistad que subsisten entre este Soberano y el pretendiente á la corona de Francia, el qual espera en Mitau las resultas de esta dilatada contienda.

Hamburgo 18 de Abril.

En la noche del 16 al 17 hubo aquí una tempestad que duró hora y media. Cayó un rayo en la casa de Ayuntamiento, en donde habia bayle, y mató á 3 personas. Todas las luces se apagaron al mismo tiempo, lo qual aumentó la consternacion del concurso. Dos de los muertos eran una novia y su amante, que estaban baylando juntos.

No solamente ha mandado el Emperador de Rusia que las tropas que han invernado en dominios ingleses se retiren á su patria, sino tambien que hagan lo mismo las que quedan en Italia y en Malta, y que igualmente se restituyan á Rusia los navíos que estaban destinados á obrar contra los franceses: pues le ha indispuesto mucho la cesion de los puertos de Ale-

xandría y Damietta hecha por la Turquía á la Gran Bretaña.

Viena 12 de Abril.

Son muchos los correos que despacha y recibe esta corte. En un solo día llegaron 3 de Inglaterra. Antes de ayer vino uno de Paris dirigido al Embaxador de España. Dícese que ha traído nuevas proposiciones de paz del primer Cónsul de la República francesa: y siendo así puede creerse que no estan todavía rotas las negociaciones con Francia.

Kempten 18 de Abril.

Las balas de cañon del ejército ruso que estaban en Memmingen se llevaron la semana última á Guzenburgo para embarcarlas en el Danubio.

Ayer se colocaron en el rio Iller los pontones y barcos austriacos que habia aquí.—Las tropas austriacas que se hallaban en la Alta-Suabia se han puesto en marcha hácia las fronteras de Suiza.

Francfort 22 de Abril.

Por un decreto de la junta ó comision imperial ha sabido la Dieta de Ratisbona que el General Kray no ha reemplazado al Archiduque Cárlos en el mando del ejército sino interina y momentaneamente.

No tardará el quartel general austriaco en salir de Donaueschingen para trasladarse, segun se dice, á Friburgo. Varios cuerpos de dragones, de caballos ligeros y de húsares se han reunido con el cuerpo de Mr. Klinglin. Tambien se ha reforzado el del General Staray con 8 batallones de tropas de línea del imperio.—El General Kray ha recibido dos correos de Mr. Melas, General del ejército de Italia, con la noticia de haberse abierto la campaña por aquella parte: tambien comunica el resultado de sus primeras operaciones militares.

El 24 de este mes emprenderá, segun dicen, el cuerpo de Condé su viage á Liorna.

Se sabe que ya llegó á Praga el Archiduque Cárlos.

Lóndres 24 de Abril.

El Almirante Conde de S. Vicente ha admitido el mando de la esquadra de la Mancha en lugar del Lord Bridport, y ha salido de aquí para Portsmouth, en donde ha tremolado su bandera en el navío nombrado el Namardego.

En las dos Cámaras de este Parlamento se propusieron el día 21 las tres primeras resoluciones del de Irlanda relativas á la union; y se aprobáron con gran mayoría de votos. Ayer pidió Mr. Pitt en la Cámara baxa se hiciese la tercer lectura de un bill por el qual se concede á los Ministros facultad de crear billetes del *Echiquier* ó tesorería sobre los fondos que produzcan los derechos señalados ya ó que se señalaren este año. Aprobóse el bill; pero dió motivo á fuertes debates, especialmente entre Mrs. Tierney y Pitt. Mr. Tierney se arrojó á decir que quizá sus discursos no producirán el efecto que desea; pero que emplearía todos los medios que Dios le habia dado para excitar á la nacion entera contra un Ministro que prodiga igualmente la sangre y el dinero, y que mantiene á los soldados del Emperador, olvidando mantener al pueblo ingles. Se alteró Mr. Pitt, y procuró justificar su vehemencia alegando la necesidad de manifestar que las voces de su contrario no le intimidaban, y que este podia usar de todos

los medios que le había dado Dios para defender con tanta terquedad como falta de juicio, una causa que hasta ahora no había sabido examinar sino con discursos incendiarios. Empezaba á replicarle Mr. Tierney quando se interpuso Mr. Wilberforce para cortar unos debates que llegaban á hacerse personales.

„No debemos sentir (dice una gazeta ministerial) que se retiren las tropas rusas, si es cierto, como se asegura, que Paulo I ha pedido por premio de la continuacion de sus auxilios un establecimiento en el Mediterraneo; lo qual es incompatible con el órden público, con el equilibrio de las potencias de Europa, y con la independendia de muchos estados.”

La deuda nacional de la Gran Bretaña asciende actualmente á 451.699,919 libras esterlinas, y sus intereses anuales á 19.813,569.

El Lord Corregidor, el Ayuntamiento y la Ciudad de Dublin han nombrado á Mr. Nathaniel Hone para presentar al Rey un recurso contra la union de Irlanda é Inglaterra.

Haya 22 de Abril.

En las dos Cámaras del Cuerpo legislativo se celebrará mañana el segundo cumpleaños de la aceptacion de la constitucion báltava, y á este efecto se reunirán las dos Cámaras. En casa del Ministro de Relaciones exteriores habrá un banquete á que asistirá el cuerpo diplomático.

Se espera aquí al Almirante Story, comandante que era de la esquadra holandesa quando se entregó á los ingleses; ha pedido ser juzgado por un consejo de guerra. Doce marineros de dicha esquadra, que han vuelto de Inglaterra, han sido juzgados y sentenciados á muerte, habiéndose probado que fuéron de los que se subleváron y entregáron á los enemigos.

Se rezela que la esquadra despachada de los puertos de Inglaterra intente apoderarse de la isla de Walcheren en Zelanda. Entre las tropas de desembarco que trae se cuentan 5000 orangistas, que si se apoderasen de West-Cappel podrian adelantarse hasta Flesinga; y si los ingleses entrasen en el Escalda, cortarían en parte la comunicacion con la provincia de Holanda y los Paises-Baxos. Estos rezelos contribuyen á que se aumente la actividad en los preparativos de defensa.—Cerca de Eindhoven, entre Bois-le-Duc y Maestric, se formará un campamento de 6000 franceses al mando del General Barbou.

Vienen del Báltico muchas embarcaciones cargadas de granos, y en Amsterdam ha baxado considerablemente el precio de los víveres. Llegó á ser tan grande en aquella ciudad la escasez durante los rigores del invierno, que no pudiendo la municipalidad socorrer á todos los necesitados, murieron algunos de hambre y frio.

Basilea 23 de Abril.

De los Cantones de Friburgo, Lemán y Berna han salido muchas tropas para el Valais. Parece que se trata de hacer una invasion en Piamonte por los montes de S. Bernardo y Simplon. Tambien se envían al Valais grandes remesas de víveres.

Desde que el gobierno frances concedió licencia para traer granos de aquella República á estos paises, ha baxado mucho aquí su precio.

Strasburgo 25 de Abril.

Antes de ayer y ayer salió de esta plaza gran número de tropas para el Alto-Rhin. Las que forman el centro del ejército habrán pasado ya el río por Nuevo-Brisack. La artillería, los pontones, los carruages y demas efectos lo atravesaron anoche. Otras tropas han ido á Kell. Los franceses han venido ya á las manos con los enemigos, y han atacado á los austriacos apostados á corta distancia de Kell; pero hasta ahora se ignoran las resultas de estos primeros sucesos.

Aseguran que dos Comisarios ingleses que estaban en Alemania pasaron por Brusélas el día 22 yendo á Paris.

Paris 8 de Mayo.

Por un aviso telegráfico del día 5 se ha recibido la noticia de que el ejército del Rhin derrotó al enemigo el día 4, apoderándose de la posición ventajosa de Stokach, y de las orillas del lago de Constanza. Se han hecho 700 prisioneros, y se han cogido almacenes muy considerables. — Asimismo por aviso telegráfico de ayer se ha tenido noticia de que el General Moreau atacó á los austriacos el día 5 en Monkirch. De una y otra parte fué obstinadísima la resistencia; pero al fin quedó completamente batido el ejército austriaco. Su pérdida ha de haber sido muy grande, y el General Moreau persigue al enemigo con gran actividad. Se espera la relacion circunstanciada de estas dos acciones.

Con fecha de 19 de Abril ha dirigido desde el cuartel general de la Pietra el jefe de la plana mayor Oudinot la siguiente carta al primer Cónsul: „Mi General. Hallándose el General Massena en continuo movimiento desde el día 6, y no pudiendo por consiguiente escribiros, suplo yo esta falta. Los enemigos nos atacaron dicho día por toda la línea, y fueron rechazados en la derecha y en el centro. El Teniente General Soult, comandante del centro, que con el extremo de su izquierda ocupaba á Montebotte, advirtiéndole que la columna que se adelantaba contra él por este lado era mucho mas considerable que la de su mando, y habiendo hecho un movimiento por derecha para sostener la Bocchétta, evacuó peleando las alturas de Savona, y se dirigió hácia Albisola á fin de juntarse al resto del ejército. El Teniente General Souchet defendió todo el día 7 los puestos de Santiago y de Melogno; y despues se retiró á la línea de Borghetto para tener tiempo de recibir órdenes del General en jefe. El 11 atacó Souchet y recobró las alturas de Melogno. El General en jefe Massena y el Teniente General Soult consiguieron con diferentes evoluciones atraer á los enemigos al valle de Albisola; y quantos entraron en él quedaron prisioneros ó fueron muertos. El General Miollis ocupa y manda en Génova. Los castillos de Savona y Gavi estan provistos. En estas varias jornadas hizo el General Massena por sí solo 600 prisioneros, entre los quales hay un General, 2 Coroneles, varios Sargentos mayores y 200 oficiales: además ganó 7 banderas y 6 cañones. El General Souchet cogió por su parte 1800 prisioneros y una bandera. A nosotros nos han hecho pocos prisioneros, y en estos diferentes ataques tuvimos 200 muertos y de 400 á 500 heridos. Los enemigos perdiéron tres veces mas gente entre muertos y heridos. Por orden del General en jefe acabo de llegar á la Pietra á fin de

concertar con el General Souchet la accion que ha de haber el 21, la qual será decisiva para uno de los dos exércitos."

Han salido de aquí para Dijon 500 hombres del cuerpo de Guardias de los Cónsules; y solo quedan 300 para guardia del segundo y tercer Cónsul. El dia 19 ascendia el exército de reserva á 540 hombres, y con las tropas que le reforzaron posteriormente se compone ya de 70 á 720.

El Consejo de Estado ha tenido una sesion presidida por el segundo Cónsul Cambacerés. Ademas de algunos asuntos de rentas y de marina sobre que se deliberó, se trató de un proyecto de instruccion relativo á las medidas que conviene se adopten para precaver la inquietud, que podria causar el regreso del exército de Oriente, en órden á la salud pública; y se acordó que dicho exército desembarque en las islas de Hieres, y haga en ellas su quarentena, tomando todas las providencias que se requieran, así para su mejor manutencion y asistencia, como para impedir la propagacion de qualquier enfermedad contagiosa que pudiesen traer.

El General Brune, á quien va á reemplazar en el mando del exército del Oeste el General Bernadotte, salió de Nántes para esta ciudad el dia 22.

Hallábase aquí prisionero baxo palabra el General austriaco Mack con otros oficiales del exército del Emperador: andaban todos libres por la ciudad, y los obsequiaban mucho. Echóse de ménos unos dias á dicho General, se hicieron averiguaciones, y al fin se descubrió que habia huido, abandonando á sus compañeros, á quienes dexó una carta, que se encontró 6 dias despues de su ausencia. De todo ello dió cuenta al Ministro de Guerra el Conde de Dietrichstein, Sargento mayor de los exércitos de S. M. Imperial, que es uno de dichos prisioneros. El Ministro les dirigió á todos la siguiente carta: „Supuesto, Señores, que el General Mack no ha creido indecoroso abandonar á sus compañeros, y faltar á la confianza del gobierno, que le dexaba gozar de su libertad en medio de esta capital, no habeis de padecer por una culpa que no es vuestra, y recibireis el premio de vuestra lealtad. Estais libres; idos: y si es posible llegad á vuestra patria ántes que el que os ha abandonado. Llevad al General Mack sus criados, sus efectos y sus caballos, por quienes manifiesta tan tierno interes en la carta que os dexó escrita. Tal es la órden del primer Cónsul &c."

Niza 20 de Abril.

Ayer llegó aquí un comerciante de Marsella, que salió de Génova el 17, y declara que en aquella ciudad quedaban ya 80 prisioneros austriacos, parte de ellos hechos en la derecha de Génova, y parte en las alturas de Savona: que el General Massena está hácia el monte de Santiago, cuyo puesto conservamos: y que los enemigos ocupan á Final y Savona; pero no la ciudadela de esta última plaza: y que entre las dos ciudades quedaba el cuerpo del General Souchet, mediante lo qual estan cortados los enemigos. Entre los 30 prisioneros que dicho General Souchet hizo en la última accion se halla el regimiento provincial de Acqui. Los austriacos conservan á Vado, y tienen allí 60 hombres; pero están cercados por los republicanos que ocupan el monte de Santiago, el qual domina á Vado: y así los nuestros han intimado la rendicion á aquel cuerpo enemigo, al qual socorren y abastecen los ingleses que han fondeado en el puerto con 5 navíos de línea y varios corsarios. Si

se entrega dicho cuerpo se verá el ejército austriaco disminuido en casi la mitad de sus fuerzas, en atención á las grandes pérdidas que ha tenido ya. Los genoveses, que manifiestan mucha energía, se han armado para sostener á los franceses, y no olvidan que el año 1744 se defendieron ellos solos contra los austriacos.

Empiezan á llegar á este pais los prisioneros alemanes. El dia 15 entraron 180, el 16 otros 700, entre los quales hay 22 oficiales &c.

Venecia 9 de Abril.

El Conde de Volnowich ha venido aquí con varios oficiales turcos, los quales se han presentado á S. S. con muchos austriacos.

Han salido ya de esta ciudad muchos Cardenales, y vienen todos los dias Prelados y otras personas de distincion á cumplimentar al Sto. Padre. La Archiduquesa Mariana tuvo ántes de ayer otra conferencia con S. B.

Refieren las cartas de Palermo que los franceses hicieron una salida del castillo de la Valette, y sorprendieron y rodearon un destacamento ingles; pero acudiendo á socorrerle una partida numerosa de tropas sicilianas, tuvieron los republicanos que recogerse á su castillo.

Liorna 14 de Abril.

La caja militar de la esquadra inglesa se hallaba en el navío la Reyna Carlota, que se voló, y no hubo tiempo de salvarla. Entre las personas que perecieron en aquella catástrofe se cuentan 16 oficiales franceses, y 44 ingleses de 50 que habia á bordo; tambien perecieron mas de 60 jóvenes de familias distinguidas de Inglaterra. En todo se regula en mas de 600 hombres los que murieron por las llamas ó ahogados. Algunos en un acceso de desesperacion se mataron á sí mismos.

El General ingles Keith salió de este puerto el dia 3 en el navío de línea el Atrevido, y al mismo tiempo zarparon todos los barcos de guerra ingleses y austriacos que habia aquí. Posteriormente remitió el siguiente oficio con fecha de Vado á 8 de Abril. „ Antes de ayer llegué á la altura de Sestri y Quinto. Los austriacos se hallaban ya dueños de los puestos de Recco y Poggi. El Atrevido hizo un falso ataque contra Quinto, y el mismo dia se dió un ataque general en las alturas de Nervi. Los austriacos consiguieron ventajas todo el dia, y la noche impidió que las continuasen. El 7 á las diez de la mañana perdiéron algun terreno en las alturas; pero poco despues se oyó un fuerte cañoneo hácia Savona. El Atrevido con el convoy y parte de la esquadra se dirigió hácia allí. Hallámos al General Melas en posesion de las alturas y de la ciudad de Savona; pero no de la ciudadela. No ha tenido pérdida alguna. Dícese que Massena se halla en las cercanías de Génova con 16000 hombres: su situacion es muy crítica. El Minotauro y los demas buques estan fuera de Génova. El General Ott se halla dueño de Torriglia; pero el General Gottesheim y el Coronel Aspres han sido rechazados con pérdida, y se dice que este último está prisionero. Los austriacos se han apoderado del monte de S. Bernardo, lo qual les facilitó el paso hácia Nevia. Oneilla está en poder de los aliados.” — Esta noticia de la toma de Oneilla no parece cierta.

Florenzia 13 de Abril.

El General en xefe Melas ha dirigido una proclama á los genoveses di-

ciéndoles que va á entrar en su territorio, no para conquistarlos ni sojuzgarlos, sino para perseguir y derrotar á los enemigos; les hace muchas ofertas ventajosas así para su gobierno como para su comercio, y tambien la de defenderlos y protegerlos contra los franceses.

Ayer se publicó un aviso de oficio del ejército austriaco. Parece que en la ribera de levante el General Ott consiguió algunas ventajas el dia 6, y se apoderó de Torriglia y Scoffera; pero el 7 la columna mandada por el General Gottesheim y el cuerpo del Baron de Aspres tuviéron que retirarse despues de padecer mucho. El cuerpo principal del ejército austriaco mandado por el General en xefe Melas atacó el 8 las alturas de Santiago, de Melogno y de Settepani, y se apoderó de ellas, como tambien de la ciudad de Savona y del castillo de Vado. El General Conde de Hohenzollern tomó el dia 9 por asalto la Bocchétta; pero no se sabe si ocupó tambien las alturas inmediatas, á las quales se habrán retirado los franceses. Segun esta relacion quedaban los republicanos cercados; pero por otra parte se sabe que permanecian dueños de las alturas del Sasello y de Final, y desde aquellos puntos, como los conserven, pueden atacar con ventaja á los austriacos que estan en Savona, y á los que se adelanten hácia Génova.

Madrid 27 de Mayo.

En la compañía Italiana del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado el Rey Cadete al Guardia D. Joseph Barci.

S. M. ha promovido á Ingenieros Directores de sus ejércitos, plazas y fronteras á los en xefes D. Bernardo Lecoqc y D. Felipe Ramirez: á Ingeniero ordinario á D. Joseph Gabriel, que lo era extraordinario; y á este empleo al Ayudante D. Juan Pio de la Cruz.

Por fallecimiento de D. Joseph Ximenez Breton se ha dignado el Rey conferir la Tesorería de ejército de Aragon, que servia, á D. Julian Fernandez Navarrete; la que este obtenia en Galicia á D. Nicolas Lavaggi; y la que este desempeñaba en Ceuta á D. Pedro Melendez del Castillo.

S. M. se ha servido conceder honores de Tesorero de ejército á Don Francisco Ventura Mayoli, Teniente Gobernador del Real sitio de San Fernando; y honores de Comisario ordenador de los Reales ejércitos á Don Joseph de Imaz, Administrador general de Rentas reunidas de Málaga.

En América. El Rey ha conferido la Comandancia del cuerpo veterano de infantería de Maracaybo al Teniente Coronel D. Ramon Correa y Guevara, Capitan agregado al batallon de infantería fixo de Carácas.

Desde 1.º de Junio hasta 15 de Julio siguiente se recibirán para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de 300 pesos de la creacion de 1.º de Julio, comprehendidos desde el número 34,168 hasta el 80,167.

D. Tomas Cermefio, librero en Valladolid, remitió el 26 de Marzo á D. Joseph Alegria, de Salamanca, un vale Real de 150 pesos de 15 de Setiembre, número 213,114; y no habiendo llegado á su destino, quien sepa de él avisará á qualquiera de dichos interesados, ó en Madrid en la librería de Millana, junto al Parte.

Por nota puesta en la gazeta de 17 de Diciembre de 1799, núm. 101, se citó y llamó á las personas que tuviesen derecho á las cantidades que se hallan depositadas en la Caja de bienes de difuntos de Indias, de resultas de los dos re-

partimientos que se hicieron á favor de los acreedores accionistas de la compañía de Honduras y Carácas, que estuvo á cargo de su Director el Marques de Monte Sacro, á fin de que en el término de tres meses de su publicacion acudiesen por la secretaría del Perú y lo indiferente, con las justificaciones correspondientes, los que se hallasen en estos Reynos de España, y año y medio los que existiesen en los de Indias; y habiéndose pasado el término de los tres meses sin haber comparecido D. Joseph Berges, por 124 rs. 30 mrs., que le corresponden por una octava parte de la accion núm. 12. Doña María Alville, por 249 rs. 25 mrs., de la quarta parte de accion núm. 34. D. Matías de Liquigaray, por 499 rs. 17 mrs., de dos quartas partes de las acciones números 47 y 50. Doña María Antonia Lopez de Tejada y Doña María Ventura su hermana, por 998 rs. 33½ mrs., de la accion núm. 36. Los herederos de D. Fausto Bustamante, por 998 rs. 33½ mrs., de la accion núm. 67. Mr. de la Troche Dupiase, vecino de Laray en Charlois, en Francia, por 499 rs. 17 mrs., de quatro partes en dos acciones números 37 y 38. D. Alonso Magon, 249 rs. 25 mrs., por una quarta parte de la accion núm. 28. Los que justifiquen pertenecerles las dos medias acciones de los números 19 y 28, percibirán 4561 rs. 11 mrs. Y los que acrediten pertenecerles las dos quartas partes de las acciones números 51 y 52, percibirán 2280 rs. 13 mrs.: ha venido el Consejo de Indias en prorogar á los acreedores residentes en España, dicho término cumplido de tres meses, por otros dos mas; y á los residentes en América un año mas al uno y medio concedido, con apercibimiento de que pasado dichos términos sin que comparezca pretendiente alguno, se aplicarán las respectivas cantidades que les corresponde al Real erario, conforme á la ley 25, tít. 14, lib. 9 de la Recopilacion de Indias.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María y escribanía de D. Joachin Gonzalez de Castro se venden las casas siguientes: una en la calle de Santa Ana, núm. 4, manz. 95, perteneciente á las memorias de D. Juan de Cuellar y S. Pedro, que tiene de sitio 997 pies, y está tasada en 21,788 rs. Otra en la calle de los Tintes, correspondiente á dichas memorias, que hace esquina á la del Grajal y S. Bruno; tiene 1130½ pies de sitio, tasada en 141,334 rs. Otra correspondiente á la sacramental de S. Justo, en la calle de Embaxadores, que da vuelta á la de S. Isidro, núm. 1, manz. 75, que tiene de sitio 3846 pies, y está tasada en 95,958 rs. Otra en la calle de S. Isidro, barrios de S. Cayetano, núm. 8, manz. 74; tiene de sitio 2174½ pies, tasada en 31,023 rs., y es correspondiente á dicha sacramental. Otra correspondiente á la misma en dicha calle, núm. 15, manzana 75, que tiene de sitio 1905¼ pies, y está tasada en 23,664 rs. Quien quisiere hacer postura á dichas casas acuda ante dicho Sr. Juez y escribanía.

Quien quisiere hacer postura á una casa sita en la calle de la Espada, núm. 12, manz. 55, tasada en 67,894 rs., acuda á la escribanía del número que exerce D. Juan de Repide.

Vida histórica de S. Fernando el III, Rey de Castilla y Leon, protector de la Real brigada de Carabineros; escrita por D. Alonso Nuñez de Castro, Coronista de S. M.: un tomo en 4.º marquilla. Lleva una estampa fina del Santo, grabada por Muntaner. Se hallará en la librería de Gomez, calle de las Carretas, á 28 rs. en pasta y 24 en pergamino.

En la librería de Argueta, calle de la Montera, se hallan las obras de música siguientes compuestas por Ferandiere. Las tres épocas del dia, ó ensayo de la naturaleza; obra de 3 quartetos para guitarra, violin, flauta, fagot ó baxo: los quatro tiempos ó estaciones del año explicados en 4 quartetos para guitarra, violin, viola y baxo; y otros dos quartetos que representan dos serenidades de los tiempos: 6 graciosas polacas para guitarra y baxo, un gracioso tema con 10 variaciones, y una célebre sonata para guitarra, de D. Henrique Atayde de Portugal.